

Le Préfet rencontre les jeunes en chantier d'insertion



Pascal Mailhos, préfet de région, salue les jeunes en plein travail

Durant une semaine, un petit groupe de 8 jeunes, âgés de 14 à 16 ans, ont revêtu gilets jaunes et matériel d'agents municipaux pour mener à bien la mission fixée par leur chantier d'insertion. La collaboration historique de l'association avec les services de la préfecture a permis la visite de Pascal Mailhos, préfet de région. «Le dispositif «Ville Vie Vacances» qui encadre ce type d'initiatives date de 1982 mais a su évoluer. Nous avons élargi son champ d'action permettant ainsi des parcours plus suivis et plus construits. L'Etat consacre 180 000 euros à l'ensemble de ces projets. C'est un bon système qui s'appuie sur des associations engagées capables de s'adapter aux différentes difficultés. Il y a des jeunes et des adultes qui s'engagent et qui agissent ; l'Etat continuera à s'engager à leurs côtés. Vous êtes un élément majeur, nous nous faisons confiance et nous progressons ensemble», déclarait le préfet s'adressant aux jeunes et aux représentants de l'association Toulousaine «Rebonds !». Depuis sa création en 2004, «Rebonds !» travaille à l'insertion des jeunes en difficultés des quartiers des zones prioritaires de Toulouse par le biais de l'insertion sociale et professionnelle, de l'éducation et du rugby. «Nous encadrons entre 2 500 et 3 000 jeunes chaque année et nous accompagnons environ 70 jeunes en très grande difficulté dans leur chemin de vie. Nous intégrons les enfants dans des clubs de rugby. Nous avons tissé un réseau d'environ 25 clubs sur l'agglomération toulousaine, dont celui de [Rieumes](#). «Rebonds !» met alors en place diverses actions : des stages, des séjours, des chantiers d'insertion, mais aussi des actions spécifiques comme de la formation pour les jeunes sortis du système scolaire», explique Sanoussi Diarra, président de l'association.

«Rebonds !» accorde une attention particulière à la place des filles dans ses actions, et 2 jeunes joueuses internationales de rugby féminin ont intégré leur équipe d'encadrement, Manon André et Audrey Abadie. Ce 1er partenariat avec la mairie de Rieumes est un succès. «En étant sur Rieumes, les jeunes sortent de Toulouse. Ils ont une semaine pour travailler au nettoyage de ce quartier, à son réaménagement, à la réfection des bancs. En contrepartie, nous leur préparons des après-midi ludiques autour d'activités variées comme le bowling ou le paintball», confie Jules Sire, directeur de «Rebonds !». Le travail se fait dans la bonne humeur et les habitants du quartier apprécient la présence et les rires des enfants. Pour Marie-Pascale, agent à la mairie de Rieumes, «c'est très agréable de travailler à leurs côtés, c'est une équipe volontaire. Je n'ai jamais eu un seul refus, ils sont tous très attachants et si l'expérience se renouvelle j'accompagnerai d'autres jeunes avec plaisir». Lorie, Mégane, Jennifer, Nawel, Raphaël, David, Amir et Hamid sont contents d'être là et explique que «Rebonds !» leur est d'un grand soutien : «avec l'association on avance plus et les choses sont moins dures». Certains jeunes, aujourd'hui en emploi, n'hésitent pas à venir donner un coup de main, à montrer l'exemple et transmettre leur expérience, signe que l'association donne de bons résultats.